
Acta XL Jornada Académica REDMIIE_ virtual  

23/mayo/2023 

Asistentes: Sandra Vega, Adrián de la Rosa, Sara Elvira, Marcelina Rodríguez, Elia Olea, José Luis 

Álvarez, Mauricio Durán, Guillermo Castillo, Rosa Amalia Gómez, Ana María Mata, Dolores 

García, Luis Arturo Guerrero, Martha López, Celia Carrera, Manuel Cacho, Manuela Badillo, Rosa 

María González, Aleida Castañeda, Merced Guadalupe Hoyos, Carlos Hernández, Martha Vergara, 

Ma. de los Angeles López, María Guadalupe Veytia (CI), José Luis Álvarez, Danae Estrada, María 

Elena Mora, David Pérez, Esperanza Lozoya,  Luis Gaspar Ávila Solís (Agentes, comunidades y 

redes), Doris Solana, Claudia Fabiola Ortega, Gabriela Grajales, Lya Sañudo, Liliana Suárez, Fco. 

Iván López, Ana Bertha Carreón (Agentes, comunidades y redes), Citlali Torres, Alba, Ana García, 

Mauricio Durán, Elaine.  

 

Los Coordinadores generales Sandra y Carlos dan la bienvenida a la Asamblea y se comenta la 

agenda del día, además se explica que habrá un tiempo para trabajar en cada subárea, por lo que se 

enviará un link para participar en otro espacio y se regresará a plenaria a las 12:30 hrs. 

 

Informe Finanzas - Danae Estrada 
 Total en cuenta ----------------- $31, 985.93 (disponibilidad en efectivo) 

 75 investigadores (as) ______ han pagado 33 miembros 

 Se hará llegar la lista por subárea de quienes están al corriente de sus pagos 

 No se ha podido retirar el dinero del II Congreso Internacional REDMIIE de la cuenta de la 

Universidad Panamericana porque hay que darse de alta como docentes o proveedores, debido a que 

necesita comprobar la Universidad cuando se retire el dinero, porque se debe hacer a más tardar en 

julio. 

 Se hace un llamado para que algún miembro de la Red apoye y pueda retirar el ingreso. Martha 

López lo comentará con su contadora y avisará.  

 Danae escribe en el Chat los datos de la cuenta de REDMIIE para realizar los pagos de membresía. 

 

Informe Evaluación II Congreso REDMIIE – David Pérez 
Contestaron el instrumento: docentes, investigadores de posgrado y estudiantes  

 Participaciones ponentes la mayor parte 

 Paneles y conversatorios. – excelente 

 Presentaciones de libro 

 63% asistencia al panel de cierre  

 Buena valoración de todas las actividades 

 Medio para enterarse redes sociales (45.5%) 

 Evaluación del programa- excelente 

 Logística – excelente 

 Información sobre el congreso completa (93.3%) 

 Proceso de inscripción - ágil 

 Inscripción, registro y pago - sencillo 

 Participación en una publicación (90.9% sí) 

 Conferencia magistral y presentación de libros fue lo que destaca 

 

Carlos comenta que los aspectos relevantes para enfocarnos en el siguiente congreso son: la 

puntualidad, la influencia en el reconocimiento de la Red, el uso de las redes sociales es vital. Así 

como retomar elementos como el hacer publicaciones constantes e invertir una cantidad mínima 

para hacer algo de publicidad en torno a los trabajos de la red. 

Sugiere Rocío rescatar las grabaciones del II Congreso y pasar a la página de la Red por lo que 

Carlos colocará las ligas. Se pretende abrir un canal de YouTube en la red y armará una estrategia 

en el Comité Técnico. 

 



Sara y Claudia de la Universidad Panamericana dan a conocer una noticia del II Congreso que se 

publicó dentro del área de Investigación de la institución. 

 

12:30 hrs. Termina la primera parte de la jornada e inicia el trabajo de las subáreas.  

13:40 hrs. Se regresa para dar a conocer los Planes de las subáreas: 2023-2024 

 

Epistemología y métodos. 

Coordinador: Manuel Cacho Alfaro 
1. Mantener permanencia y asistencia 

2. Participación en congreso REDMIIE 

3. Participación en CNIE 2023 

4. Realizar foros de formación en Epistemología y métodos de la IE 

5. Realizar un análisis temático desde diversas perspectivas teóricas y metodológicas 

6. Elaborar una página de Facebook para difundir las actividades de la subárea y enlazar con la página 

de la REDMIIE 

 

Condiciones institucionales 

Coordinadora: Martha López 
1. Participaron en el Congreso de la Red de Posgrados en Educación, A.C. 

2. Planeación y organización del II Congreso Internacional de la REDMMIE 

3. Organizaron un panel 

4. Publicación para libros 

5. Pertenencia en Escuela de Investigación del COMIE 

6. Hasta 2024 desarrollaran acciones del conocimiento producido en los EC en las instituciones de 

origen de los miembros de la subárea (Jal, SLP, Puebla, Hidalgo, Querétaro) 

7. Participarán en CNIE 2023 con ponencias, libros y simposio 

8. Participarán en un Foro Regional sobre investigadores en junio 

9. Investigación sobre gestión del conocimiento con las evidencias del EC y analizar aspectos 

organizativos de infraestructura, recursos humanos, gestión de conocimiento hacer una orientación 

de acciones específicas en investigación.  

 

Políticas públicas y financiamiento 

Coordinadora: Rosa Amalia Gómez Ortiz 
1. Se continua con una investigación por el IPN y se tratará de integrar a las personas a la REDMIIE 

2. Se realizó un debate en el II Congreso de la REDMIIE 

3. Se pretende elaborar una ponencia internacional  

4. Hacer un panel para integrar miembros  

5. Vincularse con COMIE en el área de Gestión y políticas públicas 

6. Participarán con 2 ponencias en CNIE 2023 

 

Usos y distribución del conocimiento 

Coordinadora: Sara Elvira 
1. Conformar una nueva base de datos para el siguiente EC 

2. Presentar avances del marco teórico en conversatorio en enero  

3. Dos simposios coordinados por Martha Vergara y Sara sobre Retos y perspectivas en la construcción 

de los EC (recopilación y análisis) 

4. Dos artículos en diciembre sobre temática de uso y distribución del conocimiento 

5. Todos en la subárea están participando 

 

Agentes, comunidades y redes 

Coordinadora: Lya Sañudo  
1. Tres eventos relevantes en los que se está trabajando (seminarios) 

7 de julio el primer seminario, a las 13:00 hrs. 

Participación activa 



Sandra comenta la posibilidad de un costo simbólico para generar recursos a la Red, facturar está complicado 

pero se verá hacer una propuesta, comenta que la decisión es de la subárea. 

2. La elección del conferencista magistral del área 3 de COMIE, se presentaron 3 propuestas y las pone 

a consideración o votación:  

a. Henry Giroux (teoría de la resistencia, pedagogía crítica, curriculum oculto), Revista 

Justicia Social de la Universidad Autónoma de Madrid 

b. Dr. J. Gairín de Barcelona (gestión del conocimiento e investigación) 

c. Frida Díaz Barriga (metodologías innovadoras) 

d. Martha López propone a Reynaldo _ (cómo organizar la gestión) 

e. Martha Vergara propone a Mario Rueda y Casanova 

Sandra comenta tener un colega que será el enlace con Giroux para la conferencia magistral 

(virtual) y podría ser el traductor. Quizá se haría una invitación formal desde COMIE. 

Lya le solicita que tenga una orientación más a la investigación que a la teoría crítica.  

 

Formación de investigadores 

Coordinadora: Rocío Andrade 
Hubo reunión un día previo, se invitó a miembros activos y aspirantes 

1. Ya se cumplió con las tareas en EC 2012-2021 

2. Ponencias, simposios y libros en II Congreso Internacional REDMIIE 

3. Avance de la gestión del libro impreso con apoyo de IPN 

4. Se hará un meta-análisis para revisar vacíos, tendencias, etc. 

5. Participación EC próxima década 

6. Dropbox actualizada 

7. Proyecto nuevo libro Estrategias metodológicas para la FI 

8. CNIE 2023 con 13 participantes de la subárea 

9. Para el congreso libro impreso en próximo COMIE 

10. Coordinan el libro Rocío Andrade, Rosa María González y Angeles López, solo participarán 

miembros que pertenezcan a la subárea de FI 

 

Coordinación General REDMIIE 

Plan general de la REDMIIE 

Coordinadores generales: Sandra Vega y Carlos Hernández 
1. Revisar y dar causa a los asuntos legales pendientes 

2. Seguimiento a difusión y diseminación de los EC (entablar contacto con directivos) 

3. Construir espacios de vinculación Difusión-Divulgación-Diseminación son los ejes 

4. Establecer vínculos entre redes de investigadores 

5. Continuar con los esfuerzos para el 3er Congreso de la REDMIIE 

6. Gestionar la construcción de una revista por parte de la red con publicación semestral o anual 

7. Actualizar de manera bimestral el sitio Web y redes sociales 

8. Favorecer la  distribución del conocimiento generado por los agentes de la red 

9. Elaborar un catálogo de investigadores de la IE a partir de los EC y diagnósticos estatales 

10. Apoyar el desarrollo de actividades de las subáreas 

Se propone apoyar y acompañar en los foros como por ejemplo el próximo de Epistemología, los seminarios, 

etc., para impulsar de manera colectiva y generar una participación más amplia. 

 

Comisión Técnica  

Coordina: Carlos, Gaby Grajales y Danae 
1. Mantenimiento a sitio Web 

2. Abrir cuenta en TicToc y YouTube 

3. Transmitir intervenciones de seminarios en el marco del CNIE 

4. Los CV subieron más del 50% de los integrantes de la red en el sitio Web y es necesario que  lo 

suban los miembros que faltan 

5. Diseñar semblanzas de integrantes periódicamente en redes sociales mes con mes 

6. Se reciben sugerencias y recomendaciones 



Adrián de la Rosa propone que el Comité de Ética se agrupe para presentar un bosquejo en la próxima reunión 

presencial, y elaborar el código de ética de la REDMIIE. Empezar a trabajar y gestionar las reuniones 

(Sandra). 
 

Martha López refiere que trabajará en un Curso de Inducción para los nuevos miembros, con la finalidad de 

estandarizar en términos mínimos y sea la base común de información. 

Solicita autorización de miembro activo de Manuela Badillo que está desde febrero de 2022 en la subárea de 

Condiciones Institucionales. 

Informa que Luz del Carmen Montes Pacheco se cambiará de subárea a Condiciones institucionales y Lya 

(Agentes) no tiene objeción, ya que es miembro activo de la red. 

 

Rocío comenta que es la Asamblea la que aprueba o ratifica según los Estatutos.  
1) En el caso de Leticia Pons y la Dra. Manuela Badillo sí lo ratifica la Asamblea.  

2) Ana María y Angeles son miembros en dos subáreas y no tiene conocimiento si se puede pertenecer 

a dos subáreas. 

Martha López opina que no hay inconveniente, es válido si la gente tiene la capacidad de producir texto y al 

contrario es mucha riqueza de construcción colectiva. Si aporta y está colaborando adelante. Estar personas de 

diversas subáreas enriquecería con productos más transcendentes.  

Sandra opina que no hay problema y que las compañeras valoren su nivel de participación, el trabajo define 

estar en las subáreas. 

Ruth Cordero comenta en relación a la participación en dos subáreas, no está escrito en los Estatutos y si se 

quiere agregar en los Estatutos se pondría a consideración para modificarlos.  

Adrián opina que no hay problema si el miembro produce y colabora en las dos subáreas. Colocar en el marco 

normativo y en la próxima asamblea ratificarlo.  

 

Comisión Editorial 

Coordinadora: Marcelina Rodríguez 
1. Diagnóstico de Jalisco 

2. Libro que propone FI acompañar en el proceso que requiera por parte de la Comisión Editorial 

3. Revista  

4. Conferencias magistrales 

5. Aprovechar que Sandra por medio de la REDIECH puede apoyar con __________. 

6. En la siguiente reunión poner a consideración una propuesta para __________. 

Sandra le solicita a Marcelina que se encargue de hacer y definir todo con el Comité Científico y tenga la 

tarea de citar al Comité Académico para las actividades que se requieran para la propuesta. 

 

Próxima reunión presencial: 
Manuel Cacho ofrece como sede para la próxima reunión la UPN de León, Gto. 

Fecha: lunes 7 de agosto de 2023 

Sandra solicita que expresen con su mano levantada si la reunión presencial del lunes 7 sea todo el día con los 

trabajos de REDMIIE y se valorará el martes 8 de agosto para el seminario de Epistemología (se acepta por la 

Asamblea). 

 

Asuntos generales: 
1. Refiere Rocío que de Leticia Pons llegó el pago de membresía, trabajó en EC, realizó trabajo previo 

y apoyo a la REDMIIE. Tramitará entonces el reingreso para ser socio activo que haga lo que dicen 

los Estatutos y defina en cual área quiere participar.  

2. Marcelina les da nuevamente la bienvenida a los aspirantes. 

3. Carlos solicita el Plan de trabajo y la asistencia a la Jornada laboral. 

4. Los coordinadores generales agradecen la participación y asistencia. 

 

Secretaria de Actas y Acuerdos: Ma. de los Angeles López Esquivel.   


